

 Fecha: 26-06-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 364,5
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera - Pulso
 VPE: \$ 3.626.531
 Favorabilidad: □ No Definida

 Tipo: Noticia general

Sin tratar los dichos de "coñetes" ni el secreto bancaño: así fue la cita de Boric y Marcel con la Abif



Sin tratar los dichos de "coñetes" ni el secreto bancario: así fue la cita de Boric y Marcel con la Abif

Esta fue la segunda instancia en que el gremio que agrupa a los bancos privados del país se reunía con el mandatario -la primera ocurrió en enero de 2023-, y había sido solicitada a fines del año pasado.

MAXIMILIANO VILLENA

Una reunión protocolar donde se abordó el ciclo económico y del crédito, así como las regulaciones de la industria, fue la que sostuvieron este martes el Presidente Gabriel Boric y el ministro de Hacienda Mario Marcel, con la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF) en el palacio de La Moneda

Esta fue la segunda instancia en que el gremio que agrupa a los bancos privados del país se reunía con el Mandatario -la primera tuvo lugar en mayo de 2023-, y había sido solicitada a fines del año pasado. Sin embargo, esta vez la cita estuvo antecedida por una serie de declaraciones cruzadas en las semanas previas, a partir de dichos del Presidente Boric.

A principios de mayo, el mandatario sostuvo que "en Chile una de las industrias que más ha costado reactivar es la construcción. Ahí yo quiero hacer un llamado a los bancos, que han estado muy 'coñetes', en particular con las empresas de construcción para poder sacar adelante nuevos proyectos". Dichas palabras tuvieron eco en la Abif, que a través de su presidente, José Manuel Mena, respondió que "las declaraciones me sorprenden. La banca ha estado sistemáticamente en este tiempo haciendo esfuerzos para acompañar a todos sus clientes, entre ellos, las constructoras".

También en su último Informe de Política Monetaria, el Banco Central abordó en un recuadro la situación de los créditos a empresas, destacando que "el stock de colocaciones bancarias comerciales y de consumo sigue mostrando tasas de variación anual negativas, aunque menores a las que se observaban hace unos trimestres", no obstante señaló que estas se encuentran acorde a las "condiciones macroeconómicas".

Con este telón de fondo, en el encuentro al que asistieron por parte de la Abif su presidente, José Manuel Mena, y el gerente general Luis Opazo, y que duró cerca de una hora, se abordó una serie de temas de industria, pero no se aludió a las críticas del Presidente Boric, ni tampoco a la polémica sobre el levantamiento del secreto bancario, sino que fue una reunión protocolar alejada de la contingencia, comentaron fuentes conocedoras.

Tras la reunión, el ministro Marcel señaló que "estuvimos revisando varios temas de interés para la economía, en particular el comportamiento del crédito; por otro lado, la implementación de varias leyes que se han aprobado recientemente, también la profundidad del mercado de capitales y los temas de informalidad o de crédito informal en la economía".

"Hemos coincidido en que, en general, el crédito a nivel más agregado ha ido siguiendo sus determinantes principales, las tasas de interés, la política monetaria y los requerimientos de capital", agregó.

Otro de los temas que se trató fueron los efectos tras las modificaciones a la ley de antifraudes. "La situación de denuncias potencialmente de autofraude se ha reducido muy significativamente a cerca del 10% de lo que ocurría antes de esta legislación", indicó Marcel.

Por otro lado, señaló que tanto el gobierno como el gremio de los bancos resaltaron que es importante avanzar en la tramitación de la reforma previsional para aumentar el mercado de capitales de Chile y generar más facilidades para créditos de largo plazo, como el hipotecario. En la cita, el mandatario habría subrayado que el gobierno no está por impulsar un nuevo retiro de fondos previsionales. •

